



PARASHÁH - PORCIÓN DE LA SEMANA

#51/ RE'EH - "MIRA/ PERCIBE"

Deuteronomio 11:26 - 16:17

Día 2 - Deuteronomio 12:4-5

El propósito de estos estudios es ayudarnos a entender el texto de la Escritura acercándonos al verdadero mensaje del Señor. Esta comunicación fue hecha por medio del autor humano, su idioma, su lenguaje, el cual es el hebreo con todos sus modismos y figuras del lenguaje. Conocer esto nos acerca mucho más al sentido original de la revelación de Dios para nosotros.

El día de ayer terminamos con esta frase: **"Así extirparéis su nombre de aquel lugar"**.

Continuemos con el estudio de la porción:

Deuteronomio 12

4. No habéis de servir a YHWH vuestro Dios de esta manera,

5. sino que el lugar que YHWH vuestro Dios escoja entre todas vuestras tribus para poner allí su Nombre para su morada, ése buscaréis, y allá iréis.

- ❖ Hoy vamos a encontrar entendimiento acerca de **"EL LUGAR"**.
- ❖ El lugar, literalmente es uno de los Nombres de 'Adonay.
- ❖ En la antigua tradición de Israel, a Hashem se le conoce como HAMAQOM, EL LUGAR.
- ❖ Es muy interesante saber que a 'Adonay se le conoce como Hamaqom.
- ❖ Cuando se dice "EL LUGAR", todo lo demás no existe SOLO EL.
- ❖ Él es el único que tiene el lugar porque es Eterno.
- ❖ Fuera de Dios, lo demás no merece ni siquiera llamarse lugar.
- ❖ Porque todo lo demás fuera de Él, es temporal; EL, SOLO EL, ES LO QUE PERMANECE.
- ❖ Es importante que sepamos que este nombre, no está dentro de los nombres de Dios, porque se consideró después de que se había completado la lista de los nombres de Hashem.
- ❖ Es un Nombre literario que se le dio en Israel, no aparece en la Toráh que a Dios se le llame de esta manera. Es un nombre judío de la literatura del primer siglo.
- ❖ Pensemos entonces en la expresión, "extirpareis sus nombres de aquel lugar".
- ❖ Sabemos con anterioridad que la tierra de Israel es un icono, una representación de la Jerusalem Celestial.
- ❖ ¿Entonces qué ocurre? En todo este parasháh se repite la frase: "En el LUGAR, que EL escoja, para poner allí Su Nombre."

- ❖ Vamos entonces a centrarnos en esta frase de EL LUGAR.
- ❖ El Salmo 132.13 **“Porque YHWH ha elegido a Sion; La quiso por habitación para sí”**.
- ❖ El Nombre del lugar que Dios escogió es **Tziyon**.
- ❖ Hashem escogió a Tziyon.
- ❖ Hebreos 12.21-22 dice: “ y tan terrible era lo que se veía, que Moisés dijo: Estoy espantado y temblando; sino que os habéis acercado al monte de Tziyon, a la ciudad del Dios vivo, Jerusalén la celestial, a la compañía de muchos millares de ángeles”.
- ❖ ¿Según este texto, quién es Tziyon?
 - La ciudad del Dios vivo.
 - La Jerusalem celestial.
 - La que persiguió Abraham.
 - Por esto dice, que Hashem escogió a Tziyon y la deseo como el lugar de su habitación,
- ❖ **Tziyon es a Jerusalem celestial, y así lo esta expresando la carta a los Hebreos.**
- ❖ Esta escrito entonces, que Hashem deseo a Tziyon.
- ❖ **¿Y quién es Tziyon?**
 - No es la Jerusalem terrenal.
 - Es la Jerusalem celestial.
- ❖ Esta es la razón por la cual Hashem insiste en este punto.
- ❖ ¿Porque esto tiene tan grande contundencia?
- ❖ Porque en el pasaje histórico que vamos a continuar leyendo acerca de toda la tierra de Israel, EL designo al monte de Tziyon, el lugar donde se iba a construir el templo, para allí, llevar los sacrificios, los diezmos, las ofrendas, celebrar las fiestas.
- ❖ Así que todos, ¿A dónde tenían que acudir? **AL LUGAR, HAMAQOM.**
- ❖ La Escritura dice: “El cielo y la tierra pasaran, pero mis palabras no pasaran”.
- ❖ En ultima instancia, EL LUGAR, ES EL MISMISIMO DIOS, Y DENTRO DEL LUGAR, DIOS DESIGNO A TZIYON.
- ❖ **¿Qué significa Tziyon?**
 - **Tzion, significa “marca”**
 - Es semejante a un sello, una marca.
 - Entonces Tziyon viene a ser “la marca del lugar”
 - La marca, siempre hace parte del lugar, emana del lugar.
 - Es lo visible del lugar, es HAMAQOM.
 - La marca, siempre es algo “reconocible”, porque la marca es la expresión del lugar.
 - Revisemos Hebreos 1. 3:” el cual, siendo el resplandor de su gloria, y la imagen misma de su sustancia, y quien sustenta todas las cosas con la palabra de su poder, habiendo efectuado la purificación de nuestros pecados por medio de sí mismo, se sentó a la diestra de la Majestad en las alturas”
 - ¿Entonces, quién sería el TZIYON allí?

- Yehoshúa', porque el LUGAR – HAMAQOM – es la plenitud de la Deidad.
- El es tan inconmensurable, que no podemos compararlo con nadie, ni con nada.
- Pero Dios quiso revelarse a la creación, y esa revelación es la "imagen misma de su sustancia"
- También dice el evangelio: "por cuanto agradó al Padre que en él habitase toda plenitud" Colosenses 1.19
- "La plenitud de la deidad es HAMAQOM, y Tziyon es la "marca"
- La palabra griega que aparece en hebreos 1.3 que traducen "imagen", es la misma palabra que se utiliza para expresar "acuñar monedas". Algo que esta grabado, visible, que tiene un valor.
- Si tomamos una moneda lisa, sin nada acuñado, no indica nada, no tiene un valor reconocible, no podemos estimar cuánto vale. Puede ser de oro, de plata, pero no se sabe cuanto vale efectivamente, ni cuanto pesa, ni a cuanto equivale.
- Cuando el Salmo 132.13 dice que ese es el lugar donde Dios habita, que Dios escogió a Tziyon para EL, y la deseo como su habitación, esta diciendo que "toda la plenitud de la Deidad habita en Tziyon, y Tziyon es la marca visible y la razón de ser de la Jerusalem Celestial.
- ¿Por qué?
 - Porque más allá de la ciudad, no tendría razón de ser, si Él no la habita.
 - Por esa razón leemos en la Escritura: " Si YHWH no edificare la casa, En vano trabajan los que la edifican."
 - Es el mismo énfasis de apocalipsis 21.2: " Y yo Juan vi la santa ciudad, la nueva Jerusalén, descender del cielo, de Dios, dispuesta como una esposa ataviada para su marido.
 - La Jerusalem celestial desciende de lo alto.
 - La Jerusalem celestial procede de Dios.
 - Apocalipsis 21.10 "Y me llevó en el Espíritu a un monte grande y alto, y me mostró la gran ciudad santa de Jerusalén, que descendía del cielo, de Dios"
 - Entiéndase cielo, como sinónimo de Dios.
 - En Arameo se conoce la expresión "con la ayuda del cielo"
 - Por supuesto se refiere a la ayuda de Dios.
- ❖ La conclusión es que esta es la arquitectura a futuro de lo que es la relación entre HAMAQOM Y TZIYON.

Esta enseñanza continuara el día de mañana.

"Gracias Hashem Yehoshúa' HaMashíaj por mostrarte cada vez mas claro ante nuestros ojos"

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.